
我为群众办我为群众办实实事事

据报道，上饶市信州区城管部
门近日在一些人流密集的非机动
车道路口设置了 14个固定式金属
结构遮阳棚，让市民在等红灯时，
可以享受到片刻阴凉。这一暖心
举措，受到市民点赞。

当下，各地已经进入“高烤”时
期，在火辣辣的烈日炙烤下，街上
热浪扑面，如同干蒸桑拿，这个时
候，数十秒钟的等红灯时间就让人
觉得特别难熬。有人为了躲避烈
日，会出现抢行，极易导致交通事
故。街头遮阳棚的出现，虽然只能
为行人提供数十秒的休息时间，但
这片阴凉却暖在心间。同时，街头
遮阳棚也为烈日下执勤的交警提
供了一个相对舒适的场所，除了遮

阳，还能挡雨。
遮阳棚不一定非得豪华、精

美。有条件的，可以像信州区那样
做成固定式金属结构。没条件的，
可以投放一些遮阳伞，随时可收可
移，花费不多，方便实用。

可以说，街头遮阳棚为市民带
来的是阴凉，撑起的是民生温度。

也有人担心，街头遮阳棚虽然
为市民提供了方便，但也存在遮蔽
摄像探头、起大风时有安全隐患、
部分遮阳棚影响城市整体风貌等
问题。笔者认为，相关部门可根据
各地实际情况，在充分研究可行性
和必要性的基础上，综合考虑可能
遇到的问题和解决办法，以人民群
众的获得感安全感和满意度为出
发点，进一步提升市民对民生设施
的体验感，把天气温度降下来，把
民生温度提上去。
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欢迎扫描二维码下载江西新
闻客户端，进入“党报帮你办”频
道，反映你遇到的问题，我们将及
时帮你问、帮你办。
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多些类似的“遮阳棚”
曹诚平
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敖乐 本报记者 徐黎明

“有了一条直通耕地的水泥
路，我准备下个月再买两台农机。”
7 月 21 日，看到昔日坑坑洼洼、泥
泞不堪的土路变成平坦的水泥路，
樟树市洋湖乡双溪村邹家村小组
种粮大户老邹忍不住夸赞村党支
部为民办实事的暖心之举。

邹家村小组的耕地分布在离
村两公里远的水库边，有一条两米
多宽的土路连接，由于部分路面被

雨水浸泡后松软下沉，留下很多深
坑，农用车经过容易下陷。久而久
之，这条路杂草丛生，逐渐荒废
了。村民们盼望有条水泥路直通
耕地，方便机械化种田。

双溪村党支部广泛收集群众
意见，于 6 月上旬安排工程队开
工。施工队先把路表面厚 20厘米
的软土用挖机挖掉，铺上鹅卵石把
路面抬高并加宽，然后将整条路硬
化，为村民打造了一条安全畅通的
致富路。

平坦畅通 水泥路直通耕地边

科学调配提高通行效率

“南京西路交通流量较大，周边停
车资源有限。”东湖交警大队一中队指
导员杨鹏表示，一附院的南京西路院
区在老城区，日均门诊、急诊量达到 1
万人次，其中有近二成患者驾车前来
就诊，车辆临时性上下客频繁，停车需
求较大。医院内对外开放停车泊位十
分有限，院内只有不到 300个车位，缺
口巨大，每天排队等候的车辆会引发
周边道路堵塞。“加上医院门前人行道
狭小，共享单车随意停放，影响行人、
车辆通行。”

为了解决拥堵问题，东湖交警与
市交管局治堵办现场“问诊把脉”，从
优化交通组织入手，精准施策。

“针对南京西路一附院路段实施
拓宽工程，将中心护栏南移2米使由东
往西方向路幅增加，并重新施划该方
向车道，车辆通行效率增加1倍以上。”
杨鹏告诉记者，加宽道路后，交警又在
沿线增设“电子警察”。交警与城管还
对医院周边共享单车及非机动车乱停

放行为开展常态化整治，协调单车企
业落实车辆和人员及时清理车辆，保
障行人出行道路安全有序。此外，交
警还仔细摸排周边多处停车场地，科
学规划分流线路，加强现场引导和宣
传，并逐步完善停车引导标志，方便群
众就近停车。

“带路”停车存安全隐患

道路狭小造成的拥堵得到了缓
解，人为因素造成的拥堵如何解决？

“由于医院周边停车场地资源稀
缺，停车需求又大，近年来出现了一群
人在路上拦车，问司机要不要带到停
车场，报价从 40元到 60元不等。”杨鹏
说，这些人举着纸牌在路间穿梭，随意
拉开车门，影响通行效率，极易造成交
通事故。“已经发生过几起随意拉开车
门造成的交通事故，一看到发生事故，

‘带路者’立即逃跑，造成事故纠纷。”
“我们不熟悉路，又着急带老人看

病，听到有人能带我们在附近找到停
车场，宁愿花点钱。但没想到说好的

40 元，到了停车的地方后又涨到 100
元，不然他就不下车。”曾经被“带路者”
宰过的市民小赵告诉记者，“带路者”都
是老人或妇女，跟他们又不好发生争
执，自己又要赶时间，只好付钱了事。

据了解，为解决“带路”的问题，辖
区政府和警方都进行过整治，但收效
甚微。这些“带路者”就在交警身边穿
梭，举着“带路停车”的牌子拦车。交
警的驱赶，他们也大多置之不理。

引入正规代驾企业

靠行政手段解决不了，交警尝试
靠市场手段来解决这个问题。

“我们从儿童医院就诊通道附近
出现的专业代驾得到启发，尝试引进
合法的代驾司机帮就诊人员停车、找
车位。”东湖交警大队大队长谢炯表
示，既然群众有这个需求，不如引进正
规的企业提供合理的收费服务，慢慢
挤占“带路者”的市场份额，让他们赚
不到钱自己退出市场。

“我们与代驾企业谈了很久，让他

们把价格降到最低，现在代驾1次并将
车停到附近正规的停车场，收费是19.9
元，停车场的收费是每小时5元。”杨鹏
告诉记者，为了让代驾司机方便交接，
交警特意在路边施划了代驾临时停靠
通道，代驾司机在路旁通道等待业务，
不影响交通也不会产生安全隐患。

“现在这个价格，公司是亏本的，
因为给司机每单的提成都不止 19.9
元。”代驾企业相关负责人告诉记者，
企业开始是不愿这么低的价格下进入
这个领域，后来交警部门表示这是在
做公益，同时公司也为了开拓以后的
市场。“正规代驾司机来了以后，这些

‘带路者’的报价从以前的40元降到现
在只要 10元，效果非常明显。相信过
段时间，‘带路者’会因为没有利润而
退出这个行业，这个区域的交通也就
恢复正常。”

记者了解到，下一步交警还将持
续优化该路段，包括建议取消南京西
路一附院急诊门前的公交站点，设置
就诊专用车道等，切实营造更有序、更
安全、更干净的交通环境。

省城南昌相关单位和部门采取拓宽道路、引入代驾企业等措施

老城区一附院看病停车难缓解

本报记者 蔡颖辉

“食堂办得很好，要是这种天
气有人送餐来就更好了！”南昌市
西湖区南浦街道濠上社区居民张
大爷向江西新闻客户端“党报帮你
办”平台反映，6月份开张的街道公
益食堂很受欢迎，但老人腿脚不
便，希望能有送餐服务。

记者在南浦街道了解到，“爸
妈食堂”服务对象为街道居住的60
岁以上失能老人、低保户老人、边
缘户老人、75 岁以上独居空巢老

人。爱心公益组织“爱德基金会”
按每位老人每天每餐8元的标准提
供资金补助，每位老人每餐只花 2
元就能吃到可口饭菜。

“我们已经接到一些老人的求
助。”南浦街道相关负责人表示，街
道积极发挥统战力量，动员社会新
阶层人士的加入，已经组建志愿队
伍充当“快递员”为行动不便的老
人送餐上门，还会在阴雨天气及时
调整送餐服务对象，实现对老年人
的精准服务，确保老年人的需求得
到满足。

本报记者 陈 璋

“感谢人民好记者，为民排忧
解难题。”7月21日，丰城市拖船镇
拖船村村民聂良清向本报送来锦
旗和感谢信。

5月 21日，本报报道了拖船村
两户村民房屋遭遇水淹之困的问
题。7月15日，记者再次来到聂良
清、陈慧芬这两户村民家中，看到
原先低洼的地势已经用泥土堆高
填平，屋后还修建了通往赣江堤坝
的新路。至此，不仅聂良清、陈慧芬
与邻居的矛盾得到化解，村里还多
了一条路，极大地方便了村民出行。

聂良清表示，5月份以来，拖船
镇政府相关负责人一方面积极协
调化解自己与邻居的矛盾，另一方
面推动打通村后通往赣江堤坝的
路。“雨季过去后，我于 7月 4日正
式开工，工程车进村不再受阻。下
一步等泥土自然沉降后，地基得到
稳固，我还要进行路面硬化，家里
的小船再也派不上用场了。”

据悉，拖船镇政府还全面排查
集镇下水道堵塞、道路积水等问
题。目前，该镇已疏通中心小学跨
105国道至污水处理厂的下水道约
2000米。下一步，还将对农贸市场
下水道雨污分离进行管道安装。

送餐上门 公益食堂服务老人

问题解决 受助人送来感谢信

《矛盾终化解 出门不用再划船》 追踪

本报记者 余红举 实习生 淦甜

七月南昌，暑伏炎热。7月21日，
本报携手金科股份江西区域公司来到
南昌市新建区金桥乡大观村，开展“我
为群众办实事”实践活动。当天，金科
股份江西区域公司把采购的一批防暑
降温物资，捐赠给大观村26户五保户
和脱贫户，给他们送去夏日凉意。

大观村地处南昌城郊，近些年
来，通过秀美乡村建设，村庄环境有
了明显改善，但村集体经济并不发
达，有 26户群众面临因病返贫风险。
在这关键时刻，村党支部书记万长根
呼吁社会各界给予更多关爱。

“党报帮你办”平台收到求助后，
积极联系爱心企业。金科股份江西
区域公司第一时间响应，采购了大
米、食用油等生活必需品和电风扇、
雨伞、蚊香等防暑降温物资，与本报
志愿者一道送往大观村。

7月 21日上午 9时 30分许，挂着
“我为群众办实事”条幅的货车驶进
了大观村村委会，不少脱贫户早已等
候在此。70岁的五保户万光柱，患有
气管炎、肾结石，不能干重活，看到卸
下的一件件爱心物品，他非常激动。

“50斤大米解决了我两个月的口粮。”
万光柱接过爱心物资，开心地笑了。
捐赠的物资较重，志愿者还帮万光柱
搬运到家。万光柱家里原先有台小风
扇，还是5年前企业捐赠的，这段时间
刚好坏了，他正寻思着买台新的。没想
到爱心企业就为他送来了电扇，并现场
安装调试好。当落地风扇通上电，送出
阵阵凉风时，万光柱直夸“真是太贴心
了，帮助我们群众办了件实事”！

一路上，志愿者们头顶骄阳，汗
流浃背地将一份份爱心物资送到无
劳动能力的脱贫户手中。金科股份
江西区域公司副总经理闵慜表示，有
幸参加“党报帮你办”爱心公益活动，
能为脱贫户做点力所能及的事情，为
他们送来丝丝清凉和暖暖爱心，这是
我们义不容辞的责任。“集团一直坚
持把社会效益放在首位，每年通过爱

心 公 益 活 动 ，践 行 企 业 的 社 会 责
任。”闵慜说。

此次本报携手金科股份江西区
域公司开展“我为群众办实事”实践

活动，为脱贫户捐赠了一批防暑降温
物资，以“接地气、心贴心”的实际行
动和群众拉近距离，让他们增强了获
得感、幸福感。捐赠之前，本报爱心

志愿者们与在场的部分村民进行交
谈，详细了解他们的生产生活情况，
鼓励他们在社会各界帮扶，克服困
难，奋发致富奔小康。

本报公益捐赠活动走进新建区金桥乡大观村

贴心清凉送到五保和脱贫户家

脱贫户领到爱心物资脱贫户领到爱心物资。。

爱心企业负责人向脱贫户捐赠防暑降温物资爱心企业负责人向脱贫户捐赠防暑降温物资。。 本报记者 余红举余红举摄

志愿者搬运爱心物资志愿者搬运爱心物资。。

陈记昌 本报记者 曹诚平

“‘火焰蓝之家’热线吗？孩子发
高烧，孩子他爸又在执勤，电话打不
通，我快急死了！”前不久的一个深夜，
景德镇市消防救援支队“火焰蓝之家”
热线电话突然响起，一名消防员的妻
子打来电话，语气中带着哭腔。

“别急，我们马上派人上门帮助
你！”值班人员在电话里安慰她。不到
20分钟，两名消防员赶到她家，和她一
起把孩子送到医院，又帮着交费、拿药、
取化验单，一切都安排得妥妥当当。“跟
家人一样细致贴心！”孩子的父亲执勤
回来，看着妻儿一切安好，十分感动。

为了帮助消防员及其亲属解决实
际困难，去年4月，景德镇市消防救援支
队打造了我省首个“火焰蓝之家”，开通

“52119”24小时综合服务热线和微信公
众号、支队信息网留言板块，消防员和
家属遇到困难可随时拨打热线或留言。

去年初，6名消防员因新冠疫情延
误了婚期，支队得知情况后，于去年 5
月 20日专门为他们举办了“火焰蓝集
体婚礼”。由于消防员工作性质特殊，
圈子相对封闭，为了解决青年队员的
婚恋问题，今年 5 月 20 日，“火焰蓝之
家”与景德镇市妇联、团委等部门联合
举办了相亲会，吸引了100多名女青年
报名，现场牵手9对。

屋外烈日炎炎，消防员冒着高温
酷暑执勤；屋内清凉舒适，消防员的子
女在老师的照看下写作业、玩游戏、吃
中餐、睡午觉。为了解决消防员子女
暑期无人照看的问题，7月2日，景德镇

市消防救援支队组建的“火焰蓝托教
中心”投入使用。目前，已有25名消防
员子女在“火焰蓝托教中心”享受免费
服务，他们的父母也可以安心工作了。

“家里被水淹了，好担心啊！”去年8
月，一名消防员在微信朋友圈发了一
张家里受灾的照片，没想到，第二天他
就收到“火焰蓝之家”送来的5000元慰
问金。拿着慰问金，这名队员感动不
已。据介绍，去年洪灾中，景德镇市消
防救援支队专门筹集 10万元，对家里
受灾的队员进行慰问。

为了进一步扩大救助面，提升救
助标准，景德镇市消防救援支队依托
市慈善总会，借助社会力量，争取到30
万元定向捐赠资金，设立全省首个“关
爱火焰蓝慈善公益基金”，对存在特殊

困难的消防员和热心消防救援事业的
社会消防工作者进行救助、慰问和奖
励。目前，“关爱火焰蓝慈善公益基
金”已慰问 6名消防员、15名社会消防
工作者，送出慰问金13.5万元。

为了帮助消防员及其家属提升学
历、学习技能，“火焰蓝之家”还与高校
联合开设学历教育和技能培训班，目
前已有 130多名消防员及其家属报名
参加，创新了人才培养模式，助力消防
员家庭增加经济收入。

景德镇市消防救援支队政治部副
主任李南告诉记者，“火焰蓝之家”成
立以来，已帮助消防员及其家属解决
实际困难160多个，有效增强了消防员
的归宿感、荣誉感，提升了基层单位的
凝聚力、战斗力。

“火焰蓝之家”暖了消防员的心

南昌大学第一附属医院（南京西路院区）是闻名全省的三甲医院，慕名而来的就诊人员众多，医院旁边的南京西路与
永外正街也因此时常发生“肠梗阻”。记者了解到，造成道路拥堵的原因除了道路狭窄、停车位不够之外，还因为医院周边
聚集着一些“带路者”，他们穿梭在车流中拦车，向司机提供收费带路到停车场的服务。这种行为既存在安全隐患，又影响
通行效率，还时常因宰客而发生治安事件。为了破解医院周边拥堵，南昌市公安局交通管理局东湖交警大队通过优化车
道、完善设施打通堵点；引入正规有监管的代驾企业，逐步把路上无序拦车的“带路者”挤出市场，有效缓解了医院周边道
路的拥堵。

刘金虎 本报记者 邹晓华

近日，萍乡市安源区凤凰街李
子园社区居民反映，为方便群众，
社区将天然气自助充值机安装在
小区附近，引来居民点赞。

据悉，李子园社区干部在日常
走访中发现，居民给天然气充值还

要冒着烈日走到天然气公司去办
理，十分不便。通过与天然气公司
前期沟通，后期实地勘察选址，最
终确定了在文明巷增设一台自助
充值机，第二天自助机就调试安装
成功了。安装当天就有居民携卡
前来“尝鲜”，在社区干部的指导下
充值成功。

随时缴费 自助充值机进社区

扫二维码
看精彩视频

本报记者 蔡颖辉

邮箱：48505265@qq.com
电话：18679958802


